

Als der Vater ihm am andern Morgen das Gefäß zum Tranke reichte, setzte er es gierig an und stürzte in großen, langen Zügen seinen ganzen Inhalt hinunter. Danach schaute er sich mit einemmale totenbleich mit entsetzten Blicken um, hielt seine Stirn, als wollte sie zerspringen und begann allerlei wirres und wunderliches Zeug zu reden.

„Vater! Vater!“ rief er angstvoll, „ich sehe, wie es in tausend Jahren auf der Welt zugeht! O helfst mir doch, daß diese Gesichte verschwinden. Mein Kopf hält es nicht aus!“

Danach sank er plötzlich um, fiel in ein heftiges Fieber und verstarb schon nach einigen Tagen.

Der Krug aber erbte weiter und weiter und verschafft heute noch seinen Besitzern, die mäßig von seinem Wundertrank trinken, Weisheit und Kraft.

Wenn dir einmal einer begegnet, der alles zu wissen scheint und der den thörichten Menschen klar und vernünftig zu Herzen spricht, dabei mit klugen Augen gleichsam erleuchtet um sich blickt, so kannst du dir gleich denken: „der hat gewiß auch aus dem alten Kruge getrunken!“

Vom Herausgeber.



Von den zwei Fröschen, die das Nähen lernten.

Es waren einmal zwei Frösche, die lebten miteinander in einem Garten. Als sie nun eines Tages, da die Sonne hell in den Garten schien, vor ihrer Thüre saßen und sich wärmten, hörten sie plötzlich etwas mit einem so lauten Krach neben sich auf die Erde fallen, daß sie heftig erschrafen und geschwind davonspringen wollten. Aber da lag, dicht vor ihnen, kläglich zappelnd ein großer Käfer, den sich ein wilder Spatz zum Mittagsbrot gefangen und übel zugerichtet hatte. Den ganzen Bauch hatte der Räuber dem armen Schelm aufgehackt und nur wie durch ein Wunder war dieser aus seinen Klauen entkommen. Jetzt flehte er die beiden Frösche um Hilfe an, und diese besahen sich mitleidig den Käfer, der aus Leibeskräften schrie und über große Schmerzen klagte. „Höre du,“ sagte der eine Frosch zum andern, „wenn wir doch nähen könnten; dann könnten wir jetzt dem armen Ding den Bauch wieder zunähen, daß es nicht stirbt.“ — „Der tausend!“ sagte der andre, „das ist ein